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投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议

媒体采访 业绩说明会

新闻发布会 路演活动

现场参观 其他

参与单位
PAG、Anatole Investment、安联投资、新思路投资、融通基

金、国信证券、国盛证券、前海联合基金 8家机构

时间 2021 年 9 月 14 日

地点 北鼎股份会议室

上市公司

接待人员

董事、副总经理：方镇

董事、财务总监、董事会秘书：牛文娇

投资者

关系活动主

要内容介绍

1、电器中还是养生壶卖的比较好？除了养生壶，其他表现

比较好的品类有哪些？

从今年半年报披露的自主品牌整体收入看，电器中养生壶的

收入在稳步增加，收入绝对值确实最高，但养生壶在电器类

整体收入的相对占比减少了。一方面，电器中各个品类的收

入占比更加均衡。除养生壶外，烤箱、饮水机、蒸炖锅、电



热水壶和多士炉等品类的收入占比均达到两位数；另一方面，

今年上半年用品及食材类的收入已经超过了养生壶。

2、技术角度看，小家电品类很容易出现抄袭，后续公司如

何维持品牌壁垒？

小家电产品的门槛看起来不高，真正做好很难，也很稀缺。

所有的消费品，要想持久地经营好，产品、渠道、营销的能

力及相互之间的协同匹配都需要经过考验。

抄袭情况普遍存在，但更多是抄袭外形和基础功能，不一定

能抄袭品质。就算抄袭品质，品牌口碑不一定比我们有优势。

即使 100%抄袭我们，成本并不会比我们低，也不是合理的商

业逻辑。

实际上，真正难抄袭的是看不见的东西。我们对消费者吃喝

场景的洞察，为消费者解决痛点的决心和能力，以及企业基

因都是很难被抄袭的。

3、公司的定价方式是成本定价，没有特意做很贵的产品。

未来新品定价策略会不会有变化？

我们是成本定价逻辑。基于对消费者痛点的洞察，和对需求

的理解，我们先确定产品规格，再形成相应的成本。



往后走，我们的定价方式不会变，对消费者痛点满足的基准

不会变。

4、我们现在推新的速度明显比新三板时候要快了很多，目

前新品开发周期大概多久？推出咖啡场景的考量是什么？

我们在保证产品质素的前提下，确实在以越来越快的速度推

出新品，产品团队也在不断扩大。

不同品类开发周期不同，我们会花更多时间去洞察消费者的

需求，思考痛点的解决方案，以及供应链和品质的控制。相

比友商，我们的产品开发周期偏长。

实际上我们一直在关注咖啡场景，代工时期就做过咖啡场景

相关的产品。随着自主品牌的出海和海外市场的快速发展，

咖啡场景在全球范围内的优先级都在提升。

5、线下门店的策略是宣传品牌？

大概三年前我们开始尝试线下门店，1）线下主流商场客流量

大，线下门店方式有利于获新和建立品牌形象；2）线下门店

可以让消费者更好地体验到，以场景为单元搭建的产品矩阵；

3）线下门店本身可以高效交付。

去年开始我们认为门店模型达到可复制阶段，今年上半年末



留存的门店数 12家，截至目前线下门店一共 17家。

6、海运问题对代工业务的影响大吗？

代工业务是按 FOB（离岸价）成交，除了运货到指定码头的

运费由我们承担外，我们不承担其他运费，所以海运问题对

代工业务的影响偏短期。

7、今年上游原材料价格上涨很多，现在有没有缓解？自主

品牌很长一段时间都不会提价吗？

目前原材料整体价格水平仍然处于高位，芯片等部分材料有

所缓解。

调价角度看：1）代工业务议价能力较强，我们与客户建立了

价格动态谈判机制。已完成多轮调价，调价效果会有滞后；2）

自主品牌是成本定价原则，全链条经营。我们目前没有对终

端零售调价，而是通过优化内部运营效率，消化原材料上涨

压力。

8、我们未来几年有增长规划吗？

我们内部很少提与销售额和利润相关的量化 KPI，也不会为



了短期增长去损害品牌和消费者的利益，我们更关注实现结

果的过程和方法是否正确。

北鼎的商业逻辑，是在吃喝改善型领域，以场景为单元推出

更多的产品，用正确的方式展现给更多的消费者。

附件清单

（如有）
无

日期 2021 年 9 月 16 日
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